
对皇马和巴萨来说，欧超实在是
“太香了”。

传统的欧战赛事不断扩容，不仅
有更多的“平民球队”参与其
中，欧战比赛场次也在增多。
加之欧足联对电视转播权分
配的垄断，豪门球队自然要敲

起小算盘：欧冠蛋糕没多大，分奖金的人还
越来越多，为什么我们不自己搞一个？

据西班牙媒体报道，只要欧超能够
成功举办，作为发起者的皇马和巴萨将

各自获得至少10亿欧元的收入。并且
欧超不再被欧足联拿捏，只要球队赚钱
多，进自己腰包的也多。对于财政状况
吃紧的巴萨，这个赚钱的机会更值得一
试了。

负责创办欧超联赛的公司也为球
迷开出了诱人的条件，欧超CEO表示
他们的所有比赛将免费转播。如果每
周都能看到顶级球队之间的强强对话，
还真的实现免费直播，对球迷来说似乎
是个不错的选择。

即便友谊的小船变成了只有皇马
和巴萨的两轮车，欧超发起者们仍有信
心继续推进。有报道表示，欧超已经陆
续和大约60家欧洲俱乐部取得了联系，
下一步将公布更多赛制细节。

更有爆料称，很多俱乐部只是迫
于外界压力，私下其实已经同意加入
欧超。欧超公司CEO也在采访中提
到将继续和欧足联、俱乐部以及球迷
对话，让大家相信欧超是对足球有好
处的。

从支持欧超的球迷来说，看豪门主
队和小联赛小球队的比赛并不过

瘾。球迷何必要考虑蛋糕如何分，有精
彩的比赛就够了。

可也许足球魅力从来不仅是强强
对话，还有太多“平民球队”的故事让人
动容。各种“奇迹”和“爆冷”，往往更让
人相信即便不被看好，逆风翻盘突破自
我的机会仍然存在。

从目前的形势来看，欧超能否成功
举办的博弈还将持续一段时间。只是
结果可能更像欧足联主席切费林所说：

“我们不会试图组织欧超，希望他们尽
快开始梦幻般的比赛，不过只有两个俱
乐部参加。” 邸英轩

皇马巴萨联手大戏，还能演多久？
欧洲超级联赛有种特别的“魔力”，它可以让势不两立的皇马和巴萨转眼

变成相亲相爱的一家人。
2021年4月，以皇马巴萨为代表的12家欧洲足坛豪门宣布成立“欧洲超

级联赛”。但在欧足联等多方的强烈抵制下，其余10支球队先后退出，只剩
下了皇马和巴萨的欧超并未成功举办。

而近日欧盟法院的一纸裁决，让欧超有了重新折腾的动力。法院认定，
欧足联对于欧超的制裁违反法律，并且欧足联不能对相应俱乐部进行处罚。

就算闹到“与全欧洲为敌”，皇马和巴萨为何还如此坚定地想办欧超？

如今，欧超有了更多底气，却也遇
到了更猛烈的声讨。

五大联赛官方均发布反对欧超的
声明。不仅如此，曾经和皇马巴萨并肩
的其它豪门球队，也纷纷“跑路”划清界
限。另外像意大利足协也表态：欧超和
本国联赛只能二选一，去了就别回来。

欧冠等欧战赛事的扩容，触动了豪
门球队的蛋糕。但不可否认的是，欧足
联治理下的赛事体系，有其至关重要的
价值。欧洲足球能够不断进步的动力，
正是来源于国内联赛和欧洲赛事共同
组成的金字塔。俱乐部从金字塔底部
的低级别联赛出发，朝着更高级别的联
赛努力，目标踏上最顶级的欧战赛场。

而欧超联赛一旦形成，冲击的不仅

是欧冠等赛事，而是整个欧洲足球结
构。金字塔向上的通道将不再对每一
个俱乐部开放，没有多少商业价值的球
队显然不受欧超欢迎。因此也有更多
抵制的声音来自欧洲各个小规模联赛，
或者各类球迷组织。

其中波兰超级联赛是这样说的：
“小联赛球队需要和欧洲强队交手的机
会，因为每个在球场上取得成功的人都
梦想和欧洲最好的球员踢球。这是足
球从最低级别联赛起步的理念，也是俱
乐部和足球发展的基础。”

一边是钱，另一边是成为欧洲各个
联赛、球迷心中的“公敌”，对于没巴萨
那么缺钱的豪门球队来说，做出跑路这
个选择不算太难。
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日本足协即将迎来新主席。作为唯
一的候选人，宫本恒靖前天成为日本足
协候选主席，不出意外的话，他将在明年
3月正式上任。届时年满47岁的宫本恒
靖将成为自首任主席今村次吉后最年轻
的日本足协主席，也是第一位职业球员
出身的主席。

日本足协前天举行了临时评议员会
议，对是否同意宫本恒靖成为候选主席
进行了表决。包括47个都道府县足协
代表和J1俱乐部代表在内，日本足协
共有79名评议员，其中74人参加了会
议，超过半数的38人投下了同意票，宫
本恒靖得以当选。根据规则，需要至
少得到16票的推荐人票才能成为日本
足协主席候选人，日本足协在11月25
日已确认只有宫本恒靖一人符合这次
选举的条件。

宫本恒靖是本世纪初的日本著名国
脚，作为队长参加了2002年和2006年

两届世界杯，同时带队夺得2004年亚洲
杯冠军。宫本恒靖球员时代长期效力于
大阪钢巴队，后加盟奥地利萨尔茨堡红
牛队短期旅欧。退役后，他在大阪钢巴
青训体系任教，2018年起执教俱乐部一
线队，荣获 2020 年 J 联赛最佳教练，
2021年因战绩不佳下课。此后，宫本恒
靖进入日本足协，担任常务董事和总秘
书长等职。

自日本足球1993年开始职业化以
来共有八任足协主席，其中七人出身于
三菱重工队(现浦和红钻队)和古河电工
队(现千叶市原队)，且依次执政；唯一的
例外是1998年至2002年担任主席的冈
野俊一郎，只有东京大学足球队和国家
队的球员经历。宫本恒靖将成为日本足
球职业化以来第一位来自关西地区的足
协主席，在日本体育界大多数高层均为
关东系的背景下，这次选举也算是一次
地域突破。 据《文汇报》

国足开启大强度高频热身赛模式

宫本恒靖将任日足协主席

已经在阿布扎比集训了五天的中国
男足将展开高频率的热身赛模式，先是
与阿联酋二级联赛的区域体育队进行
一场比赛，随后在29日与阿曼男足对
阵，明年1月1日将与同样在为卡塔尔
亚洲杯做准备的中国香港队踢一场热
身赛。在保持高强度训练课的同时，马
上又要开启密集的热身赛，国足主帅扬
科维奇又一次让球员们看到了自己“魔
鬼”的一面。

作为卡塔尔亚洲杯备战中最重要的
环节，此次阿布扎比集训对国足非常重
要。扬科维奇在出发前便表示，来到阿
布扎比后第一周的训练目标是帮助球员
们拉体能。果不其然，经过近几天的高
强度训练，队员们普遍都表示非常疲劳，
甚至到了“练完就想睡觉”的地步。即便
在与区域体育队比赛前，扬科维奇依然
安排了大运动量的训练课，按照计划，在
比赛结束后的翌日仍不会降低训练课的
强度。

扬科维奇在接受采访时表示，第一
场热身赛本就是大运动量训练的一部
分。“我们会将这场热身赛作为高强度训
练课的一部分来对待，包括热身赛前后
两天的训练，这些原本就在我们的计划
之中，我们需要通过这种方式来激活球
员的身体。”他透露，每位球员都会在这
场比赛里踢45分钟，这就是高强度训练
的负荷量，“当然了，我们也会让他们在
比赛中执行一些球队强调的技战术套
路，这样大家都能通过比赛来进一步达
到训练要求”。

在扬科维奇看来，长达27天的赛前
集训是国足备战卡塔尔亚洲杯的一大优
势，“通过这次集训，我们可以更适应赛
地的天气，以及亚洲杯赛事的最新用
球。所有队员都带着动力在训练，球队
同样也制定了完善的备战计划”。

完成与区域体育队、阿曼队和中国
香港队的三场热身赛之后，中国男足还
在筹划在阿布扎比集训期的第四场热身
赛，足协正在寻找合适的对手。不出意
外的话，这场比赛会安排在亚洲杯开始
前一周，也就是明年 1 月 5 日前后举
行。每场热身赛间隔三四天，与亚洲杯
这种赛会制比赛的日程安排相仿，如此
计划显然是为了帮助国足尽快找到大赛
节奏。

国足最近还在阿布扎比完成了一次
人员调整，中场球员李可因为多次训练
迟到而离队，海港队球员徐新被紧急征
调入队。值得一提的是，李可离队还引
发了一场谣言风波。有自媒体称，李可
因为与武磊发生严重冲突，才不得不离
开国足。但实际情况是这位归化球员在
第一堂训练课就迟到了，此后还有再

犯。这显然完全不符合扬科维奇从严治
队的理念。当谣言甚嚣尘上之时，武磊
甚至不得不亲自出面澄清事实，他通过
社交媒体表示：“亚洲杯快要开始了，或
许我的球场表现不能让大家满意，但是
在场上场下，我们(国足)一定是一个团结
的集体。谣言止于智者，对于造谣，我

‘武’话可说。”
此外，本届国足的最后一名集训队

员、效力于土耳其二级联赛青年联合体
育俱乐部的后卫吴少聪，将于本月29日
赶赴阿布扎比，这也就意味着他将错过
头两场热身赛。 海翔

01 利益

02 矛盾

03 博弈

武磊武磊


